
○調査期間　令和３年12月11日～令和３年12月28日

○アンケート対象者数　91名

○アンケート回答数　48名（回答率52.7％）

Q1　学生応援定期便の申込みは今回が初めてですか。

表１　定期便申込み回数 グラフ１ 定期便申込み回数

回答数 ％

初めて 30 63

２回目 18 38

合　計 48 100

Q2　あなたの現在のお住まいはどこですか？

表２ 現在のお住まい グラフ２ 現在のお住まい

回答数 ％

愛知県 14 29

東京都 11 23

埼玉県 3 6

神奈川県 3 6

千葉県 3 6

群馬県 2 4

長野県 2 4

京都府 2 4

広島県 2 4

茨城県 1 2

山梨県 1 2

岐阜県 1 2

山口県 1 2

兵庫県 1 2

愛媛県 1 2

合 計 48 100

「第２弾つながる森町学生応援定期便」アンケート結果

Q1 学生応援定期便の申込みは今回が初めてですか

初めて

２回目初めて
30人

（62.5%）

２回目
18人

（37.5%）

愛知県 14

東京都 11

埼玉県 3

神奈川県 3

千葉県 3

群馬県 2

長野県 2

京都府 2

広島県 2

茨城県 1

山梨県 1

岐阜県 1

山口県 1
兵庫県 1

愛媛県 1

Q2あなたの現在のお住まいはどこですか

愛知県

東京都

埼玉県

神奈川県

千葉県

群馬県

長野県

京都府

広島県

茨城県

山梨県

岐阜県

山口県

兵庫県

愛媛県
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Q3 つながる森町学生応援定期便の中で、もらってうれしかったものは何ですか。（複数回答可）

表３ もらってうれしかった定期便 グラフ３ もらってうれしかった定期便

回答数

25

22

34

36

37

15

18

Q4 第２弾つながる森町学生応援定期便事業についてご意見・ご感想がありましたら、記入してください。

この度は定期便を送ってくださり本当にありがとうございました。私が今住んでいる岐阜県からだと少し遠く長期の休暇でしか
帰省が出来なかったですがアクティ森の皆さんや森町役場の皆さん 柿やメロン お米などをくださった農家など皆さんのお陰
でふるさとである森町を思い出すことが出来ました。本当にありがとうございました

毎月とても楽しみにしていました。毎月定期便が届くことで、月に一度は森町のことを思い出しました。届いた報告を両親と
し、会話も弾みました。また、大学の友達からは定期便について羨ましがられました。

毎月とても楽しみにさせてもらっていました。地元の味わい等が味わえて感慨深かったです。来年もぜひやって欲しいです。

地元の食べ物を食べられてとても良かったし、助かった。毎月とても楽しみにしていた。

ドレッシングやジャムなど付属の品が嬉しかった

またやってほしいです！
とても助かりました

とうもろこしが送られた時には、茹で時間や美味しい食べ方が書かれた紙が入っていて、それを基においしく食べることができ
ました。そのため他の定期便にも、おすすめのレシピや食べ方などを合わせて紹介していただければ、より楽しめるのではない
かと感じました。

とうもろこし（６月）

お茶（７月）

和菓子の詰め合わせ（８月）

クラウンメロン（９月）

お米（10月）

治郎柿（11月）

レタス（12月）

こんなに良い物を頂いていいのか？って思うくらいとてもありがたかったです！
友人にもお裾分けしたのですが、とても美味しいと、高評価を頂きました！
森町最高です！ありがとうございました！

去年に引き続きつながる森町学生応援定期便事業を利用させていただきました。特に今年新しく追加されたとうもろこしが、
元々大好物なのでとても嬉しかったです。本当にありがとうございました。

同じ寮に住んでいる他県の友人とシェアしていて、どれもとても美味しいと褒めてもらい嬉しい気持ちになっています。

次年度も是非定期便を希望したい！

定期便の食品が生活の助けになるだけでなく、地元の優しさに触れる機会になったので本当に感謝しているし、森町に生まれて
よかったなあと思っている。また、毎回同封されているコモコモちゃんのポストカードが大変可愛いらしく、癒されている。

毎回感謝の気持ちでいっぱいだったのと、コロナ禍でなかなか大好きな森町に帰省できず寂しかったのですが、こういう機会が
ありさらに森町が大好きになりました！！この前は定期便に当たらず残念でしたが、今回は毎月メールがくるごとに宅急便を楽
しみにしてました＾＾本当にありがとうございます＾＾美味しいものがいっぱいの静岡、そして森町大好きです！
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ここ二年間、コロナで実家にも帰れてなかったので、このような定期便があって地元を思い出すことができたし、和菓子や農産
物も美味しかったです。とても心温まりました。

日持ちするものの方がどちらかと言えばありがたい。

特産品を送っていただき、森町の良さを再発見させていただきました。ありがとうございました。

森町にいなくても森町の美味しい特産品が食べれて非常に嬉しかった。

毎月楽しみにしていました。なかなか地元に帰らなくても森町の味が楽しめて幸せでした。千葉の友達と味わうこともできて、
友達に地元の味を自慢することもできました。ありがとうございました。

毎月森町の特産物を送っていただき、本当にありがとうございました。いつも毎月送ってくださる定期便をとても楽しみにして
いました。地元の味を東京でも味わうことができ、とても嬉しかったです。友人にも少しお裾分けしましたが、友人もとても美
味しいと喜んでいました。ありがとうございました。

今年も定期便を送って下さりありがとうございました．
どの食品もとてもおいしかったです．

お米が大変ありがたかったです。
お茶が本当に美味しかったです。
離れていても森町を感じることができて嬉しかったです。

前回と同じく今回もどれも美味しく、自分１人では普段買うことがない.できないような食べ物(とうもろこしやメロン等)もあっ
て、とても嬉しかった。月に一度の楽しみができて良かった。また、コロナ禍でなかなか帰省できず、当然地元の食べ物も食べ
ることができなかったが、この定期便によって(地元の食べ物が)食べることができてより元気が貰えた。

定期便が毎月送られてくることで、森町を身近に感じることができました。

毎月楽しみにしてました。ありがとうございました。

始め、学生応援との事なので食品などは2級品をくださるのかと思っていましたが、どの食材も素晴らしく貰ってとても嬉しかっ
たです。今では学生応援が月一回の楽しみになっています。森町から離れた土地でふるさとの特産品を食べられることがそもそ
もすごく幸せでした。
森町という小さな町でここまで学生を支援してくださることに感謝し、また、故郷が毎月支援品をくださることを誇りに思いまとてもありがたかったです。

どの月の定期便も美味しく、非常にありがたいものばかりでした。ありがとうございます。内容については前年と比べて一度に
送られてくるものが、一人暮らしをしている身としては適量になったと感じ、また、主な特産品の他にもバラエティに富んでい
て、毎回届いた定期便を開けるのが楽しみでした。届いた特産品について、地元にいる親と話すきっかけにもなりました。

毎月、森町の特産品を楽しむことができて嬉しかったです。柿やレタスは去年よりも量が減って、一人暮らしの自分にとっては
ちょうどよかったです。

この度は、このような企画をありがとうございました。私は2回目の応募ではありましたが、毎月とても楽しみにしていました。
地元から離れて暮らす大学生に向けて応援をしていただき、皆様方には本当に感謝しています。
ありがとうございました。

今年もたくさん森町の美味しい農産物をいただくことができ、とても感謝しています。去年とはラインナップが少し異なってい
て、今年はとうもろこしも送っていただけたのは嬉しかったです。普段こちらで生活していてとうもろこしを食べる機会は無
かったので森町の美味しいとうもろこしを食べれて良かったです。和菓子の詰め合わせは中身が去年と変わっていてどれも美味
しかったです。その他のお茶やメロン、お米、次郎柿、レタスも去年と同様とても美味しかったです。お米は一人暮らししてい
く上で必須なのでとても助かりました。
ありがとうございました。
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表４ 現在の生活に不安を感じているか グラフ４ 現在の生活に不安を感じているか

回答数 ％

3 6

31 65

12 25

2 4

48 100

表５ 定期便は不安の解消に役立ったか グラフ５ 定期便は不安の解消に役立ったか

回答数 ％

26 76

8 24

0 0

0 0

0 0

34 100

Q5 長引くコロナ禍で、現在の生活に不安を感じますか。

Q6 Q5で1.2と答えた方にお聞きします。つながる森町学生応援定期便事業は不安の解消に役立ちましたか。

とても役立った

少し役立った

あまり役にたたなかった

大いに不安を感じている

少し不安を感じている

あまり不安を感じていない

不安を感じていない

合 計

役立たなかった

どちらともいえない

合 計

大いに不安を感じている
3

少し不安を感じている
31

あまり不安を
感じていない

12

不安を感じていない
2

Q5長引くコロナ禍で、現在の生活に不安
を感じていますか。

大いに不安を感じている 少し不安を感じている

あまり不安を感じていない 不安を感じていない

とても役立った
26

少し役立った
8

Q6 Q5で1.2と答えた方にお聞きします。つ
ながる森町学生応援定期便事業は不安の解

消に役立ちましたか

とても役立った 少し役立った

あまり役にたたなかった 役立たなかった

どちらともいえない
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Q7 長引くコロナ禍は、あなたの生活にどのような影響を与えていますか。（複数回答可）

表６ コロナ禍の生活への影響

回答数

13

14

21

25

32

5

4

0

グラフ６ コロナ禍の生活への影響

家計の急変やアルバイトの減少等で、経済的に困っている

通常授業を受けられず知識や技能が身につかない

将来の就職等に関して困っている、不安だ

友人・知人と会うことができない

趣味や娯楽を楽しめない

心身に不調を感じている

特に問題はない

その他
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Q8 学校を卒業後、どこに住みたいですか。または、どこに住む予定ですか。

表７ 卒業後の希望居住地 グラフ７ 卒業後の希望居住地

回答数 ％

10 21

16 33

11 23

6 13

1 2

4 8

48 100

その他意見

・長野県

・森町か東京か横浜か静岡県内

・九州

・未定

Q9 Q8で1と答えた方にお聞きします。その理由は何ですか。

表８ 卒業後、町内に住みたい理由 グラフ８ 卒業後、町内に住みたい理由

回答数

4

6

7

0

1

0

0

静岡県内（森町外）

首都圏

中京圏

近畿圏

その他

森町内

友人・知人が多いから

希望する就職先があるから

その他

合 計

育ったふるさとだから

住みやすいまちだから

家族（親など）と一緒に住みたいから

家族（親など）が望むから

森町内
10

静岡県内（森町外）
16

首都圏
11

中京圏
6

近畿圏
1

その他
4

Q8学校を卒業後、どこに住みたいですか。
または、どこに住む予定ですか。

森町内 静岡県内（森町外） 首都圏 中京圏 近畿圏 その他
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Q10 Q8で森町以外の都市を答えた方にお聞きします。その理由は何ですか。（複数回答可）

表９ 卒業後、町外に住みたい理由

回答数

0

18

17

0

1

2

15

2

その他意見

・結婚

・就職を予定している地域から遠いから

グラフ９ 卒業後、町外に住みたい理由

森町に友人・知人が少ないから

実家を離れたいから

他に気に入っているまちがあるから

いずれ森町に戻るつもりはあるが、社会人としての経験を森町以外で積みたいから

その他

森町に魅力を感じないから

森町に希望する就職先がないから

就職を予定している地域の方が暮らすのに便利そうだから
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Q11 森町に期待することなど、ご自由にお書きください。

森町すきです！

ぜひ来年も定期便やって欲しいです。森町がより良く発展して行って欲しいです。

森町は良い町なので、どうかこのまま合併などしないでほしい。
人口が減ってきているため、何かもう少し策を考えてほしい。

娯楽の場所が欲しい

是非今後もやって欲しい

人が増えるように魅力的な産業を発達させてください！

若い人にとってやりがい・働きがいのある職場ができるといいなと思います。また、住みやすい環境・治安の良さを売りにして
いったらいいと思います。

若い人が住みやすい、住みたいと思うような町づくり政策を期待しています。小國神社や大洞院など、観光資源は豊富ですが、
住みやすさの点からは少し難点があります。せっかく第二東名が開通しましたし、浜松や磐田、掛川などの都市からも程よい距
離にあるという立地の良さなどを全面的に推しても良いのではないでしょうか？
あと、個人的に、観光資源として「森の祭り」や「山名神社天王祭」などの森町のお祭りはもっと強く推していってもいいと思
います！！！

人口が減っていくのは寂しいが、都市化しないで欲しい。今のままが1番綺麗。

特になし。今のままで十分魅力的。強いて言えば空き家問題が解決されればいいのかも知らない。

たくさんの自慢がある中でも森の祭りが本当に自慢です。東京にいますが、たくさん静岡の良さや森の良さを広めてます。
とうもろこしなどテレビでたくさん報道されたらもっと知ってくれるだろうなあ、観光客も増えるだろうなあと、思います。テ
レビにたくさん出てほしいです！笑

スポーツ施設がさらに充実してほしいです。

これからも住みたい魅力あるまちであってほしいです。遠州の小京都森町は、私にとっては魅力がいっぱいの帰る場所です。
ずっと森町を守り続けていってほしいです。また、多くの人に森町の魅力を知ってもらえるような活動をしていってほしいで
す。気軽に友達と行くことができるようなカフェがあると良い。

働き盛りの世代を中心にした生涯学習の機会を増やしていただきたいです。

今回の定期便を通して、森町の魅力を改めて感じることが出来ました。特に、和菓子の詰め合わせは森町には多くの和菓子屋が
あり、そのどれもがとても美味しかったです。この7ヶ月間は、定期便が届くのを毎月楽しみにしていました。毎月、本当にいい
時間を過ごすことができました。ありがとうございます。

落ち着ける場所、居心地のいい町であり続けてほしいと思います。

日頃は森町のためご尽力頂き誠にありがとうございます。
今後も益々の森町の発展を願っています。森町には農産物を初めとした他の市区町村に負けない魅力が沢山あると思ってます。その良さをこれからもアピールしていって
ほしいと思ってます。

またこれからも自分のように、なかなか帰省できなかったり、生活に困っている学生.それ以外の方々を森町の美味しい物で元気
付けてあげてほしい。
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